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第五屆灣仔區議會屬下 

發展、規劃及交通委員會 

第十八次會議進度報告 
 

發展、規劃及交通委員會於二○一八年十月十六日舉行第十八次會議，討論事項如下︰ 

 

1. 土木工程拓展署：灣仔區工程概覽 

土木工程拓展署代表向委員簡介灣仔區工程概覽。委員關注中環及灣仔繞道的通車時

間，以及沙田至中環綫項目於銅鑼灣避風塘內的工程，要求部門盡快完成相關工程。

此外，委員亦對區內的水務工程表示關注，要求水務署改善地盤的管理，減少工程延

誤。 

 

2. 「2018/19年度社區參與環境保護活動計劃」撥款申請 

是次會議共審議三份「2018/19年度社區參與環境保護活動計劃」撥款申請。經討論後，

委員會通過「香港清潔由我做2018」及「反斗「升」」兩份合辦撥款申請。此外，委

員會請申請團體修改「環保煮食您至叻2018」的撥款申請，並同意稍後以傳閱方式審

批。 

 

3. 區議會撥款申請 

經討論後，委員會通過「環保生態賞蝶團」及「單車安全生態之旅2019」兩項合辦撥

款申請。 

 

4. 委員會合辦申請 

經討論後，委員會通過與太古地產有限公司合辦「社區升級再造工作坊」。 

 

5. 促請優化天后地鐵站無障礙設施工程 

委員備悉香港鐵路有限公司(下稱「港鐵公司」)的書面回覆，並對港鐵公司於會議前

已於天后站A出口展開無障礙設施工程，但擬建的扶手電梯未能全面覆蓋A出口的中

層位置表示失望。委員會要求港鐵公司優化A出口的無障礙設施，並硏究在B出口行

人路段興建升降機代替升降台。此外，委員亦對港鐵荃灣線、觀塘線、港島線及將軍

澳線於會議當日先後發生訊號故障，造成全港交通癱瘓表示強烈關注，要求港鐵公司



就事件進行詳細檢討，並改善發生大型事故時的應變措施，以避免同類型事件再次發

生。 

 

6. 沙田至中環綫項目進度匯報 

港鐵公司代表以投影片向委員介紹沙田至中環綫(下稱「沙中綫」)工程的最新進展，

包括會展站建造工程、港島段鐵路隧道建造工程及過海鐵路隧道建造工程。委員分別

就沙中綫工程的通車日期、銅鑼灣避風塘重置工程、重置模型車場的安排、休憩花園

的啟用安排及工地安全問題等事宜發表意見。此外，委員關注會展站的沉降問題及政

府修訂沉降指標的準則，以及沙中綫工程對周邊構築物及公用設施影響的監察及通報

機制。最後，委員會要求港鐵公司日後就工程的安全情況第一時間向區議會通報，以

及提供沉降監測點的位置供委員參考。 

 

7. 中西區海濱長廊(中環段)至香港會議展覽中心的海濱長廊前期工程 

發展局海港辦事處及建築署代表以投影片向委員介紹中西區海濱長廊(中環段)至香港

會議展覽中心的海濱長廊前期工程。委員關注海濱長廊的通達性、寵物公園的位置及

管理、計劃種植的樹木品種及可能帶來的鳥糞問題等，並建議於海濱長廊發展社區園

圃設施。 

 

8. 灣仔渡輪碼頭旁的海濱長廊前期工程 

發展局海港辦事處及建築署代表以投影片及模擬影片向委員介紹灣仔渡輪碼頭旁的

海濱長廊前期工程。委員就寵物公園的管理及海濱長廊的特色設計元素提出意見，認

為「紅白藍」的設計元素未必能與海濱長廊融合，建議考慮加入更多舊灣仔的元素，

或定期更換設計的主題。 

 

9. 灣仔區議會屬下發展、規劃及交通委員會續議事項進展報告 

委員關注合和中心二期、船街/堅尼地道公園及其道路改善工程方案的審批進度、大

坑道4-4C號的規劃申請、維園一帶街頭表演的聲浪問題、中環及灣仔繞道的通車日

期，並要求警方加強打擊區內的違泊問題。委員會備悉各部門及機構就「地區問題行

動清單」、「違例泊車黑點清單」及「噪音黑點清單」的書面回覆，並請秘書處按委

員會要求更新上述清單，及於會議後聯絡相關部門及機構繼續作出跟進。 

 

10. 灣仔發展計劃第二期在行車天橋旁的一段鴻興道通車後交通安排 

土木工程拓展署及艾奕康有限公司代表以投影片向委員介紹灣仔發展計劃第二期在

行車天橋旁的一段鴻興道通車後的交通安排。委員會要求署方就通車後的交通安排加

強宣傳，避免造成混亂。 
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